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內地提高訪港旅客免稅額

各界感謝中央關愛支持

責編 黃雪峰 達揚 戴安琪 美編 坤華

李慧：有助提振本地經濟
全國人大常委會委員、立法會議員李慧

認為，新措施讓內地旅客在港旅遊購物
時更自由，有助提振本地經濟，帶動零
售、餐飲及相關行業。她感謝中央政府各
部委及相關部門，在過去一段時間做了大
量努力，令措施得以在短期內實施。她認
為，特區政府及業界需增強自身優勢和吸
引力，不斷提升旅遊及其他配套，從而提
升香港競爭力，落實 「香港無處不旅遊」
理念，吸引更多人來港旅遊、就業、生
活。

唐英年：漸近優化相關措施
全國政協常委唐英年表示，自香港回歸

27年來，中央政府一直順應香港市民的殷
切期望和需求，給予香港關愛和支持，
「要水有水，要人有人，要人民幣有人民

幣。」他認為，這次在《內地與香港關於
建立更緊密經貿關係的安排》（CEPA）框

架下提高內地居民旅客自香港進境內地攜
帶行李物品的免稅額度，是一個很好的開
始，未來可以按照框架一向的安排，進行
「先行先試」，觀察新措施對香港產生的

經濟效益，再循序漸進地考慮優化免稅額
度及其他相關措施。

林建岳：為港注入更大動力
全國政協常委林建岳表示，新措施不但

可為香港經濟注入更大動力，刺激內需市
場，而且充分體現中央對香港的關顧和支
持，進一步提振了各界對香港發展前景的
信心。今年以來，中央接連出台一系列挺
港措施，大力支持本港拚經濟謀發展，特
區政府及社會各界應全力落實有關措施，
並且做好相關配套，用好中央政策更好地
融入國家發展大局，推動香港由治及興。

民建聯：吸引更多內地客到港
多個政黨亦表示熱烈歡迎。民建聯指

出，今年中央已出台多項惠港政策，相信
今次提升免稅額的措施定能吸引更多的內
地遊客到香港遊玩，加快香港融入國家發
展大局的步伐，同時亦順應內地旅客與時
俱進的旅遊消費需求。而環球經濟回暖，
各國各地區積極拓展旅遊業吸客，加上現
時內地居民外出旅遊更為方便，提升內地
客在港消費的免稅額，有利內地旅客更樂
意在港購物消費，同時亦增加香港旅遊的
吸引力。香港社會要抓住本次機遇，配合
「香港無處不旅遊」的概念，加強服務水

平、增加特色旅遊、及旅遊配套，從根本

上提升香港旅遊的競爭力，擦亮 「國際最
佳旅遊目的地」的金字招牌。

工聯會：有利提振港各行業
工聯會表示，新措施可降低內地旅客的

消費成本，讓他們在香港享有更多優惠。
這是中央支持港澳經濟發展又一重要政策
舉措，對香港拼經濟、謀發展、惠民生的
積極支持與切實幫助，是促進香港經濟發
展之重大利好政策，也有利於提振香港旅
遊及零售、餐飲、酒店等相關行業，特別
是讓廣大中小商戶和基層市民受惠。工聯
會呼籲社會充分發揮好惠港政策的帶動作
用，把香港最佳旅遊目的地這金漆招牌擦
得更亮。

經民聯：各方攜手發揮協同效應
經民聯相信，措施能讓旅客來港消費享

有更大自由度，購物更開心、更暢快，為
零售、旅遊和餐飲等行業帶來龐大生意
額，為本地經濟注入新增長動力。經民聯
指出，中央近期推出多項有助促進香港經
濟措施，體現中央對香港的關愛與支持，
呼籲特區政府善用中央多項挺港惠港措
施，聯同工商業界充分發揮協同效應，爭
取舉辦更多盛事活動，發掘深度遊及本地
文化遊產品，做好 「好客之道」運動，推
動多元化旅遊發展，提升內地旅客在港旅
遊消費的體驗，提高旅客購物意欲，強化
香港 「購物天堂」地位，落實 「香港無處
不旅遊」願景，全力推動香港實現由治及
興。

【香港商報訊】記者戴合聲
報道：中央政府宣布提高自香
港澳門進境居民旅客攜帶行李
物品免稅額度，政界人士紛紛
表示熱烈歡迎，並衷心感謝中
央政府積極回應特區政府的建
議及香港市民的期望。

「世界因你而美麗——2023-2024影響世界華人盛
典」 昨晚舉行，由鳳凰衛視集團聯合海內外多家華語媒
體機構發起，表彰在不同領域成就卓越、具有世界影響
力的傑出華人典範，行政長官李家超亦有出席。昨晚得
獎者包括諾貝爾物理學獎獲得者丁肇中、嘉華集團主席
呂志和、演員林青霞、湯唯、XbotPark機器人基地創始
人李澤湘、極地博物館基金創辦人李樂詩。

「影響世界華人盛典」
齊齊致敬華人榜樣

部分得獎者與嘉賓在台上合照部分得獎者與嘉賓在台上合照。。記者記者 馮瀚文攝馮瀚文攝

賀州市市長彭代元在會上表示，賀州將加大行業
龍頭企業的招引力度和先進技術的引入應用，大力
發展功能性母粒、塑料新材料、鈣基新材料大包
裝、高端塗料、高端樹脂、化學助劑等碳酸鈣下游
終端產品製造及配套產業，推動產業鏈向中高端邁
進。

記者了解到，當前賀州已構建起 「礦山開採—天
然石材及工藝品—碳酸鈣粉體—人造崗石—複合新
材料—固廢綜合利用」的碳酸鈣 「一石多吃、吃乾
用盡」循環生態產業鏈。目前，賀州市共有石材碳
酸鈣全產業鏈企業593家，年產重質碳酸鈣粉體超
2100 萬噸、人造崗石約 7000 萬平方米，實現綜合
產值350億元（人民幣，下同）。賀州碳酸鈣新材
料產業集群被國家工信部認定為全國首個碳酸鈣領
域國家中小企業特色產業集群。

「賀州市碳酸鈣產業近年來不斷發展，為中國塑
料加工行業塑料製品的生產提供了很好的基礎材料

支撐，同時也推動了塑料加工行業功能化、技術水
平的提升，對整個行業貢獻巨大。」中國塑料加工
工業協會理事長王占傑認為，賀州應不斷提升科技
創新水平，加強碳酸鈣基礎研究，進一步提升產品
競爭力，加強從生產到應用產業鏈的精準對接。

中國石材協會秘書長孫衛星認為，賀州從 「中國

重鈣之都」到 「中國母粒之都」的轉變，產業附加
值更高。他認為，賀州毗鄰粵港澳大灣區，豐富的
原材料、強大的製造業基礎和廣闊的市場前景是賀
州發展碳酸鈣產業的最大優勢。

賀州碳酸鈣資源豐富，賀州大理石已探明儲量達
26億立方米，約佔全國大理石資源總量的1/8，其
中，白色型大理石約佔全部儲量的76%，碳酸鈣含
量達96%以上，是中國十大碳酸鈣產業基地之一。

碳酸鈣下游企業加速聚集賀州
賀州碳酸鈣產業轉型升級，吸引了大量產業鏈下

游企業加速聚集。當天的大會，共進行了20個石材
碳酸鈣產業投資合作項目集中簽約，項目投資額
202.76億元。其中，13個為石材碳酸鈣產業供應鏈
上下游項目。

記者了解到，2023年，賀州石材碳酸鈣產業鏈新
簽約項目中，碳酸鈣下游及配套項目投資額達
126.1億元，佔總投資額的60.3%。

碳酸鈣工業用途廣泛，其通過碎石、粉體加工成
母粒後，是塑料袋、水管、餐盤等製品的輔助性原

材料。廣西雲賀新材料科技有限公司主要生產一次
性消費降解產品，2021年從廣州轉移到賀州投資建
廠。公司副總經理鍾偉平介紹，企業將賀州當地優
質的碳酸鈣和樹脂充分混合，生產的降解材料成本
比同行業低，且性能更好。公司2023年底投產，預
計今年產值將達2億元。

在廣西隆升新材料有限公司，記者看到，公司將
全部生產線搬入廠房內，並利用新技術將生產粉
塵、廢氣在棚內實現排放轉化。該公司董事長邱忠
良告訴記者，可降解母粒市場潛力巨大，以其為原
料可讓塑料製品在 3 個月左右可實現充分降解。
「我們科研投入佔企業總投入的30%左右，持續吸

納降解母粒科研人才，攻關降低可降解母粒的成
本，推動其廣泛應用。」 邱忠良表示。

「大會期間，我們已接待60多家企業前來考察、
洽談合作。」廣西長鴻生物科技有限公司副總經理
梁立全表示，賀州碳酸鈣資源豐富，公司已將浙江
母公司碳酸鈣全產業鏈遷移至賀州，投資30億元建
設廣西長鴻生物降解母粒產業園，達產後可年產50
萬噸母粒。

賀州碳酸鈣產業邁入高端賀州碳酸鈣產業邁入高端
引下游企業加速聚集引下游企業加速聚集

廣西賀州市是全國最大的重質碳
酸鈣和人造崗石生產基地。為發展
鈣基產業新材，打造 「中國母粒之
都」 ，推動高端碳酸鈣產業發展，6
月28日，2024中國賀州國際石材
碳酸鈣產銷對接暨投資推介會在賀
州市開幕。 記者蔡寧 唐琳

粵港澳大灣區媒體團一行走進廣西長鴻生物科技
有限公司生產車間。

本次推介會吸引超500家進行供銷對接。

6月28日，2024中國賀州國際石材碳酸鈣產銷對接暨投資推介會開幕。
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在香港回歸祖國27周年前夕，中央再次
贈港大禮包。內地客自香港入境攜帶行李
物品的免稅額度，將由現時5000元人民幣
翻逾一倍至1.2萬元，7月1日起在主要陸路

口岸生效，一個月後在所有口岸實施。今次
送禮體現中央對港一如既往的支持與關心，各界

倍感振奮咸表歡迎。措施有助提振旅遊零售市道，各界誠
須用好政策把握機遇，引爆香港 「超級發財點」，毋負中
央厚望。

內地客來港消費模式有變，少了買買買，多了看看看，
確然影響到本地零售市場。旅發局今年首季資料顯示，內
地來港過夜客人均消費為5422元，低於疫前即2019年上半
年的6121元；值得留意的是，自2013年上半年所創高峰的
9126元後，過去十年來此數據持續拾級而下。期內港元隨
美元大幅升值，歐元、日圓等兌人民幣則見貶值，內地客
愈玩愈遠，足逐漸遍及世界各地等，都令來港消費誘因
降低。有見及此，中央積極回應香港社會呼聲，提升內地
客在港購物的免稅額，無疑有利提高來港 「血拼」的吸引
力，新措預料每年為港帶來額外消費額約88億元至176億元
——無論比較最新4月份零售銷貨總額的296億元，抑或對
比首季內地客在港總消費的274億元，新政策所釋放的提振
作用實在不小。外界曾炒作內地客來港呈現 「消費降級」
云云，不過數據表明，降級說並不準確，比如受惠內地客
的本地奢侈品市場依然活躍，今年首4月的珠寶首飾、鐘表
及名貴禮物銷貨額，就高佔所有銷貨額的14%；有中環地標
商場，日前宣布聯同奢侈品租戶斥逾78億元巨資全面升級
零售組合，正正是看好後市 「消費升級」的前瞻部署，今
次放寬免稅額安排正好順水推舟。

中央惠港措施不一而足，近來更打出連串組合拳：來港
自由行城市一而再地新增開放；高鐵又引入了京港與京滬
的 「夕發朝至」動臥班次；內地商務簽注來港的逗留期限
與適用城市亦獲延長和擴闊，皆為香港旅遊及各行各業送
來新的東風。港府也同時大力推動 「盛事經濟」，旅發局
於7月中並將推出夏季宣傳項目，全力谷旺香港市道，可以
看到，香港手上的牌愈來愈靚、愈來愈齊，本港各界必須
主動積極抓緊機遇，發揮優勢，充分用好政策，包括發揮
好客之道精神、改善提升服務水平、做好宣傳配套等等，
從而刷亮香港旅業金字招牌，更好地聚人氣吸財氣，接下
來就是食糊發財時刻。

香港社會經濟基本面良好，加上中央關顧，各項助力推
動，發展實在無往而不利。中聯辦主任鄭雁雄昨於立法會
午餐會上致辭指，香港要準確把握 「六不變」 「六變」，
要守住不變根基，駕馭發展變局，用好獨特優勢，迎接香
港新一輪大發展。發揮 「一國兩制」之利，香港不單是
「超級聯繫人」，更加是 「超級發財點」。說到底，回歸

以來，中央對港支持始終如一，支持力度更是愈來愈大。
今年七一，各界也推出了大量優惠活動，以鼓勵市民留港
消費、共慶回歸，並刺激旅客來港同心同樂。相信在中央
支持、全城用心之下，香港市道必然更旺，整體發展更上
層樓可期。

香港商報評論員 李哲


